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ATA DA 36ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DE BACIA HIDROGRÁFICA 

PARANÁ 3 

Ao quinto dia do mês de abril do ano de dois mil e vinte e quatro, às nove horas, 1 

por meio da plataforma de videoconferência Zoom foi realizada a 36ª Reunião 2 

Ordinária do Comitê de Bacia Hidrográfica do Paraná 3, diante da presença de: 3 

LUCINEIDE APARECIDA MARANHO e  JULIANA CAVASSIN da Secretaria 4 

Executiva (Instituto Água e Terra); TACIANO CESAR FREIRE MARANHÃO, do 5 

Instituto Água e Terra em Toledo; GLAUCIA ASSIS, do Instituto Água e Terra, 6 

setor Outorga; VANESSA CRISTINA MENDONÇA, da Secretaria de Estado do 7 

Desenvolvimento Sustentável - SEDEST; LUIZ ROBERTO FAGANELLO, do 8 

Instituto de Desenvolvimento Rural do Paraná – IDR-Paraná; PAULO 9 

ROBERTO SALESSE, da Secretaria da Agricultura e do Reabastecimento - 10 

SEAB; ANA PAULA SOARES BERTÉ, da Prefeitura Municipal de Toledo; 11 

CLAUDETE LUCIA SCARAVONATTO, da Prefeitura Municipal de Pato 12 

Bragado; PAULO DE TARSO ROSA, da Prefeitura Municipal de Altônia; 13 

ROBERTO PEDRON, da Prefeitura Municipal de Mercedes; NICOLÁS 14 

LOPARDO, da Companhia de Saneamento do Paraná - SANEPAR; RODOLFO 15 

TANAKA SAVELLI, da Companhia de Saneamento do Paraná - SANEPAR; 16 

FÁBIO REGELMEIER, do Sistema Autônomo de Água e Esgoto de Marechal 17 

Cândido Rondon; SIMONE FREDERIGI BENASSI, da ITAIPU Binacional; ALEX 18 

MIELKE, da CERCAR; ADEMAR CURY DA SILVA, da Associação Brasileira de 19 

PCH e CGH -  ABRAPCH; NELSI SANTOS DAL CORTIVO e MICHEL AVAN 20 

BERNARDI, da LAR Cooperativa Agroindustrial; LUCIANA ANGÉLICA 21 

GOMES, da BRF S.A.; LÚCIA HENZ HOFF, da Agrícola Horizonte; 22 

GUILHERME SCHURT, da MCR Amidos; LUIZ GUSTAVO SCHULZ, da Sooro 23 

Renner Nutrição S.A.; NESTOR JOSÉ BRAUM, da COPACOL; DIMAS JOSÉ 24 

DETONI, da Cooperativa Agroindustrial COPAGRIL; GUILHERME DANIEL, da 25 



C. VALE Cooperativa Agroindustrial; ELIAS LIRA DOS SANTOS JUNIOR, da 26 

Universidade Tecnológica Federal do Paraná - UTFPR; ANGELA BÁRBARA 27 

TISCHNER, da Fundação Parque Tecnológico Itaipu - FPTI; TIAGO OLIVEIRA 28 

DOS SANTOS, da Associação Oeste Paranaense dos Engenheiros Ambientais 29 

- AOPEA. 1. ABERTURA: A Sra. Lucineide deu as boas vindas aos presentes, 30 

informando ao Presidente do Comitê o atingimento do quórum e que a reunião 31 

também estava sendo gravada para futura validação, assim como a importância 32 

de manter as câmeras abertas durante a reunião. O Sr. Elias declarou aberta a 33 

36ª Reunião Ordinária do Comitê de Bacia Hidrográfica do Paraná 3, e 34 

agradeceu a presença de todos passando a palavra para a Sra. Lucineide, que 35 

realizou algumas instruções para o bom aproveitamento da reunião. O Senhor 36 

Elias fez a leitura da pauta, que consistia de 1. Abertura, 2. Posse de Novos 37 

Representantes, 3. Aprovação da Minuta de Ata da 35ª Reunião Ordinária, 4. 38 

Relatos dos Representantes no 1º Encontro Regional dos Comitês de Bacias 39 

Hidrigráficas da Região Sul - ERCOB, 5. Informações sobre o II Encontro 40 

Estadual de Comitês de Bacias – EECOB-PR Integrado ao I Fórum Brasil das 41 

Águas, 6. Assuntos Gerais e 7. Encerramento. 2. POSSE DE NOVOS 42 

REPRESENTANTES: O Sr. Elias informou quanto as solicitações de alteração 43 

dos representantes realizados pelos membros, sendo estes:  NELSI SANTOS 44 

DAL CORTIVO, representante Titular da LAR Cooperativa Agroindustrial; 45 

LUCIANA ANGÉLICA GOMES, representante Suplente da BRF S.A.; e LÚCIA 46 

HENZ HOFF, representante Titular da Agrícola Horizonte. O Sr. Neuri, como 47 

Presidente do Comitê, empossou as representantes, que estavam todas 48 

presentes naquele momento. 3. APROVAÇÃO DA MINUTA DE ATA DA 35ª 49 

REUNIÃO ORDINÁRIA: O Sr. Elias solicitou a dispensa da leitura da minuta de 50 

ata com base em seu encaminhamento prévio juntamente com a convocação da 51 

reunião atual. Na sequência abriu a palavra para manifestações. O Sr. Elias 52 

apontou alguns erros de formatação. A Sra. Luciana informou ter participado da 53 

reunião anterior e que seu nome não constou na minuta de Ata, apesar de sua 54 

posse na presente reunião. A Sra. Juliana explicou que o ofício de indicação 55 

havia sido recebido após a convocação, ficando então fora da posse, porém que 56 

sua participação seria incluída como ouvinte. A Sra. Simone pediu a correção de 57 

seu nome na linha 58. A Sra. Lúcia solicitou que o mesmo procedimento 58 

realizado quanto à situação da Luciana fosse aplicado em seu caso. Também 59 



foram corrigidos erros ortográficos nas linhas 11 e 66. O Sr. Elias colocou a Ata 60 

com as mudanças discutidas para votação, aprovada por unanimidade pelo 61 

Comitê. 4. RELATOS DOS REPRESENTANTES NO 1º ENCONTRO 62 

REGIONAL DOS COMITÊS DE BACIAS HIDRIGRÁFICAS DA REGIÃO SUL - 63 

ERCOB: o Sr. Elias abriu a palavra para os representantes que estiveram 64 

presentes no evento realizado em Florianópolis – SC. A Sra. Juliana deu seu 65 

relato, começando pela capacitação sobre enquadramento intitulada O Rio Que 66 

Queremos e o Rio Que Podemos. Também disse que o evento foi dividido em 67 

painéis com vários palestrantes, cada painel tendo um tema como mudanças 68 

climáticas, educação ambiental, cobrança (com apresentação do Comitê do 69 

COALIAR), entre outros. A Sra. Juliana também mencionou que o Paraná foi o 70 

Estado com a maior participação dentre os três da Região Sul. O Sr. Elias 71 

ressaltou a importância da participação dos representantes do comitê em 72 

eventos similares e optou por passar ao próximo item da pauta com a ausência 73 

do Sr. Taciano naquele momento devido à problemas de conexão de internet. 5. 74 

INFORMAÇÕES SOBRE O II ENCONTRO ESTADUAL DE COMITÊS DE 75 

BACIAS – EECOB-PR INTEGRADO AO I FÓRUM BRASIL DAS ÁGUAS: O Sr. 76 

Elias abriu a palavra para a Secretaria Executiva, onde a Sra. Lucineide informou 77 

que o próximo EECOB ocorreria integrado ao Fórum Brasil das Águas nos dias 78 

7, 8 e 9 de agosto de 2024. O Sr. Elias realizou uma fala quanto à importânia do 79 

evento para a troca de experiências entre comitês. 6. ASSUNTOS GERAIS: O 80 

Sr. Elias indagou quanto à um estudo com o mapeamento da bacia, o Sr. Luiz 81 

deu o seu olhar quanto ao estudo (atualmente em andamento) em que participou, 82 

e as instituições envolvidas, com a temática do uso dos recursos hídricos. A Sra. 83 

Simone também informou que a Itaipu está à disposição para apresentar o 84 

estudo caso assim o comitê deseje, bastando enviar uma carta especificando o 85 

trabalho desejado. O Sr. Elias indagou o Sr. Nicolás quanto ao Plano do Paraná 86 

3 em frente ao Conselho Estadual de Recursos Hídricos, que informou haver 87 

uma falha de organização no conselho, onde um representante questionou o 88 

quórum da Câmara Técnica do conselho e pediu vistas ao processo, e em 89 

resumo, disse que os problemas de condução resultaram no impedimento da 90 

votação do enquadramento. A Sra. Juliana complementou que o representante 91 

em questão causou uma grande confusão e que não era o momento para discutir 92 

o assunto, mas que por regra o representante estaria em seu direito de pedir 93 



vistas e que a partir daquele momento, a votação ficaria para a próxima reunião. 94 

Também deixa claro que a votação não chegou a acontecer. O Sr. Elias fez uma 95 

fala sobre a normalidade dos trâmites e passou a palavra para o Sr. Nicolás 96 

novamente, que propôs uma reunião da CTINS antes da próxima reunião do 97 

conselho. 7. ENCERRAMENTO: O Sr. Taciano ingressou a reunião e falou 98 

brevemente quanto ao assunto. Na sequência o Sr. Elias agradeceu a presença 99 

de todos e declarou o encerramento da 36ª Reunião Ordinária do CBH Paraná 100 

3.  101 

 

 

TACIANO CESAR FREIRE MARANHÃO 

Vice-Presidente do CBH do Paraná 3 
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